

Miércoles 07 de Junio de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Niega la BMV que el desplome del IPC sea un "crash técnico"

Isabel Mayoral Jiménez

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) descartó que la caída de casi 14 por ciento nominal que ha registrado el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) desde su punto más alto, alcanzado el 9 de mayo, pueda considerarse como un "crash técnico". Al igual que otras bolsas de valores del mundo, el mercado accionario mexicano ha resentido la incertidumbre por el comportamiento que puedan tener las tasas de interés internacionales. Sin embargo, éste es un tema transitorio que irá resolviéndose en la medida en que se anticipe la decisión que en materia de política monetaria tome la Reserva Federal de Estados Unidos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151141>

Lento despegue del capital de riesgo

Jeanette Leyva Reus

Pese al potencial de México para que el mercado de capital de riesgo crezca a un ritmo más acelerado, por la gran cantidad de empresas familiares que operan, la estabilidad macroeconómica que se tiene y la madurez que alcanzaron los mercados financieros, su despegue ha sido lento. En el país funcionan poco más de diez fondos de inversión, tanto nacionales como extranjeros, número no suficiente para el inmenso potencial que hay en México. Íñigo Pérez-Rasilla Bayo, director general de Proyectos Empresariales México del Grupo BBVA, consideró que el sector financiero ha avanzado mucho y hay un gran número de empresas mexicanas que podrían participar en el mercado de capital de riesgo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151143>

Ideal, ampliar la red de instituciones financieras

Felipe Gazcón

La Secretaría de Hacienda recomienda ampliar la red de instituciones financieras intermediarias para incrementar las operaciones crediticias de segundo piso y con ello apoyar la distribución masiva de recursos, al tiempo que se promovería la simplificación administrativa. En un reciente estudio sobre la banca de desarrollo, realizado en cumplimiento con el artículo 30 de la Ley de Ingresos, también sugiere dar un mayor impulso a los esquemas de garantías, con el fin de fortalecer la masificación del financiamiento. Asimismo, demanda continuar con la reconfiguración de la banca de desarrollo a la par de la transformación del país.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Pierde dinamismo la actividad económica

Guadalupe Cadena

Indicadores que reflejan las tendencias generales de la actividad productiva dejan ver que la economía mexicana ha perdido dinamismo, ya que el anticipado disminuyó 0.9 por ciento en marzo comparado con febrero, mientras que el coincidente retrocedió 0.3. El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) añadió que esos resultados se mantuvieron más o menos congruentes con las expectativas de los analistas. Por ejemplo, Estudios Económicos de Banamex había calculado una caída de 0.5 por ciento para el adelantado y de 0.3 para el coincidente.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151053>

México, el "eje" comercial de AL

Ivette Saldaña

México cuenta con la gran ventaja de ser el país latinoamericano con mayor cantidad de tratados de libre comercio (TLC), por lo que podría convertirse "en el eje donde se crucen los insumos y la producción de todos los países" del continente, aseguró Luis de la Calle. El exsubsecretario de Negociaciones Comerciales Internacionales de la extinta Secretaría de Comercio, explicó que ante la proliferación de acuerdos mercantiles entre Estados Unidos y naciones de América Latina, nuestra economía tendrá que encontrar caminos para sacar provecho de esa situación y servir de enlace a las mismas. Si se logra lo anterior, con los pactos que hay en el continente, vía la "acumulación", en los hechos se sustituiría el Acuerdo de Libre Comercio de las Américas (ALCA), que presenta pocos avances.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151137>

Revierde México la balanza agroalimentaria con EU

Lourdes Edith Rudiño

Las exportaciones agroalimentarias de México a Estados Unidos se elevaron 31 por ciento en el primer trimestre respecto a igual lapso de 2005, al sumar dos mil 887 millones 575 mil dólares, mientras que las importaciones procedentes de nuestro socio del norte crecieron en menor medida, 21.26 por ciento, con dos mil 411 millones 983 mil dólares. De esta manera, la balanza comercial en el periodo resultó favorable para México con 475 millones 592 mil dólares, lo que contrasta con la condición histórica de la relación bilateral, con superávit para EU. En 2005, con exportaciones agroalimentarias récord a EU de ocho mil 332 millones 982 mil dólares, e importaciones también históricas, de nueve mil 362 millones 328 mil dólares, la balanza fue favorable para Estados Unidos con poco más de mil 29

millones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151084>

Resiste el peso tormenta bursátil y cierra con marginal depreciación; la volatilidad no se aleja del mercado
Antonio Sandoval

El peso mexicano resistió ayer la tormenta bursátil que se registra desde hace varios días, aunque no pudo evitar pérdidas contra el dólar estadounidense. Al final de las operaciones interbancarias, la paridad spot (48 horas) quedó en 10.3360 pesos, 2.6 centavos arriba respecto del cierre previo. La volatilidad es un factor que no se aleja del mercado de cambios, a pesar de que ayer las variaciones fueron menos abruptas respecto a otros días. De acuerdo con las cifras del Banco Central mexicano, el precio máximo que registró el dólar fue en 11.3855 pesos, mientras que el punto más bajo quedó en 11.3325 unidades.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151085>

Rechaza Poole que la desaceleración económica reduzca la inflación; aumentan perspectivas de alza en tasas
Efraín Hilario

William Poole, presidente de la Reserva Federal (Fed) de San Luis, descartó que si la economía estadounidense se desacelera, disminuirían las presiones inflacionarias, lo que alimentó expectativas de nueva alza en tasas de interés. En una entrevista, el funcionario enfatizó que si la inflación logra exceder los límites, sería muy difícil disminuir las presiones inflacionarias considerando una economía en desaceleración. Poole recomendó elevar las tasas un poco más para controlar la inflación, si es necesario. "Debemos tener una inclinación alcista en nuestra fijación de la tasa de los Fondos Federales", abundó. En tanto, la gobernadora de la Fed, Susan Bies, comentó que el Banco Central intenta un equilibrio entre las elevadas lecturas de inflación y las expectativas de menor crecimiento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151087>

La posibilidad de un nuevo ajuste en tasas de la Unión Americana fortaleció al dólar y restó brillo a los metales
Efraín Hilario

La perspectiva de que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos podría continuar con su política de alzas en tasas de interés presionó ayer las cotizaciones de los metales preciosos en el Commodity Exchange (Comex). El convenio del oro con vencimiento en agosto descendió 14 dólares, es decir, 2.2 por ciento, para cerrar en 634.70 dólares por onza troy. Durante la semana anterior, la materia prima perdió 2.5 por ciento. El precio del metal dorado ha caído 13 por ciento desde que alcanzó su máximo de 26 años -en 732 dólares- el 12 de mayo pasado.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151088>

Aminorada caída la bolsa mexicana, acorde con Wall Street
Felipe Sánchez

En una jornada volátil y de nerviosismo, la Bolsa Mexicana de Valores reportó una nueva baja, en esta ocasión de 0.83 por ciento, con lo cual el índice se ubicó en 18 mil 798.28 unidades. Aunque la pérdida no fue pequeña, el aspecto favorable fue que la bolsa concluyó lejos de sus mínimos del día, cuando llegó a retroceder hasta 2.39 por ciento. Por un lado, la influencia negativa de los mercados internacionales, derivada todavía del efecto de la comparecencia de Ben Bernanke el lunes, debido a presiones inflacionarias y desaceleración de la economía; y por otro, el ánimo de cautela en México ante la celebración del debate entre los candidatos a la Presidencia, además del supuesto atentado a la familia Ahumada ayer por la mañana, fue una noticia que acentuó el clima de nerviosismo.

El Reforma

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/655020/>

Pide ONU revalorar el aporte de remesas
Erika López

Ciudad de México (6 junio 2006).- De los 232 mil millones de dólares en remesas generados por los migrantes en 2005 un tercio fue a parar a cuatro países, entre ellos México, según un informe sobre migración y desarrollo de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Mediante un comunicado, la ONU precisó que 77 mil 333 millones de dólares fueron distribuidos entre India, China, México y Francia. La Organización también detalla que en los 20 primeros países receptores de remesas, ese dinero enviado por los migrantes equivale al menos al 10 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y se trata de naciones en desarrollo.

<http://www.reforma.com/edomex/articulo/655030/>

Castiga gasto campo y salud
Enrique I. Gómez

Toluca, Estado de México (7 junio 2006).- Durante el 2005, las secretarías de Salud y Desarrollo Agropecuario no pudieron ejercer 551 millones de pesos en conjunto que les autorizó el Congreso mexiquense. La Cuenta Pública de 2005 detalla que en Salud no se aplicaron 339.6 millones de los más de mil que se habían autorizado para ejercer, un 32.5 por ciento menos. En Desarrollo Agropecuario no ejercieron 211.4 millones de los 743.9 millones presupuestados, lo cual representa una reducción del 28.4 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/655045/>

Dan hipoteca a informales

Karla Ramírez

Ciudad de México (7 junio 2006).- Los 11 millones de trabajadores informales que hay en el País han despertado interés entre instituciones financieras y desarrolladoras de vivienda, que buscan atraer a ese segmento para convertirlo sujeto de crédito inmobiliario. Un instrumento de crédito para personas que carecen de ingreso fijo, mediante el cual acceden a recursos por entre 180 mil y un millón 843 mil pesos para comprar casa, ampliarla o remodelarla, fue lanzado por Inmobiliaria Sare e Interesa Fondos de Inversión. "Vamos por tianguistas, dueños de changarros, los que no tienen un ingreso fijo o que desean ahorrar para un enganche (...) diseñamos un mecanismo para facilitarles vivienda a través de un ahorro previo", afirmó Pascal Duhem, director general de Interesa.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/655228/>

Abren bonos a la baja

Sandra Reyes

Ciudad de México (7 junio 2006).- Los bonos de mediano y largo plazo abren a la baja después de 3 sesiones consecutivas al alza. Así, el bono a 10 años se ubica en 9.15 por ciento, un descenso de 1 centésima respecto al cierre anterior, mientras el bono a plazo de 20 años registra niveles de 9.45 por ciento, que representan un retroceso de 3 centésimas. La tasa de fondeo gubernamental abrió en 7.03 por ciento, 1 punto base por arriba de su cierre previo. Operadores comentaron el mercado de bonos abrió a la baja ante las menores presiones en el dólar.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/655042/>

Promueve APEC apoyo a las Pymes

Verónica Galán

Ciudad de México (7 junio 2006).- Los ministros responsables de comercio de las 21 economías del Mecanismo de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) acordaron que este año promoverán a las micro, pequeñas y medianas empresas; el desarrollo del capital humano; un desarrollo sustentable y de tecnologías basadas en el conocimiento y la información. Las economías de APEC requieren "mejorar su ambiente de negocios en la región a través de (...) simplificar las regulaciones para que operen los negocios, incrementar la transparencia y promover el acceso al financiamiento para las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes)", aseguraron los funcionarios en su declaración oficial.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/655192/>

Cotizan crudos a la baja

Sandra Reyes

Nueva York, Estados Unidos (7 junio 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional se cotizaban a la baja por segundo día consecutivo, después de que Irán afirmara que el paquete de incentivos europeo contiene "pasos positivos" para resolver el conflicto nuclear. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para julio del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 71.76 dólares por barril, un retroceso de 0.74 dólares, el 1.02 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en julio cotiza en 70.33 dólares por barril, un decremento de 0.48 dólares en relación al cierre previo, el 0.73 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/655093/>

Publican bases para Gas Natural Licuado

Alma Hernández

Ciudad de México (7 junio 2006).- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) publicó las bases de licitación para la compra de gas natural licuado (GNL) y para la construcción y el suministro de la planta regasificadora de su proyecto en Manzanillo. De acuerdo con las bases, dadas a conocer a través del Diario Oficial de la Federación, las ofertas económicas se darán a conocer en enero y marzo del próximo año. Eugenio Laris Alanís, director de proyectos de inversión financiada de la CFE, confirmó que las ofertas se recibirán a principios del próximo año y se tomará la decisión en función del precio que convenga más a México.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/655199/>

Cotiza dólar menudeo a 11.41 pesos venta

Sandra Reyes

Ciudad de México (7 junio 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este miércoles en 11.09 pesos a la compra y 11.41 pesos a la venta, un retroceso de 3 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 11.05 pesos a la compra y 11.40 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.10 pesos a la compra y 11.35 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/655043/>

Advierten impacto para moneda mexicana

Ciudad de México (7 junio 2006).- El peso mexicano podría tener problemas para recuperarse de su caída de 6 por ciento este año, la más pronunciada desde el 2002, por el temor a que el líder de la oposición Andrés Manuel López

Obrador gane las elecciones presidenciales, dijeron analistas de Royal Bank of Scotland Plc. López Obrador debatió con Felipe Calderón, del Partido Acción Nacional (al que pertenece el Presidente Vicente Fox), ayer por la noche. Los dos se encuentran empatados en las encuestas de opinión sobre las elecciones del 2 de julio.

<http://www.reforma.com/ciencia/articulo/653638/>

Benefician a pocos avances tecnológicos

Washington DC, Estados Unidos (2 junio 2006).- Los avances tecnológicos de los próximos 14 años darán grandes ganancias no a los países que en la actualidad están rezagados científicamente, sino a los que ya cuentan con la tecnología más original y avanzada, según un estudio divulgado el jueves en Estados Unidos. "El lugar donde las personas vivan tendrá un gran impacto en cómo las aplicaciones tecnológicas afectan su salud personal y su nivel de vida, y también determinarán la capacidad de sus países de protegerlos a ellos y al medio ambiente", dijo Richard Silbergliitt, uno de los autores del informe de la Corporación RAND. La Corporación RAND, con sede en California (oeste), es una institución sin fines de lucro que realiza investigaciones para contribuir a la toma de decisiones y a la implementación de políticas en el sector público y privado.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/50519.html>

La solución es ampliar el desarrollo de México, dice

José Carreño

WASHINGTON.- La solución al problema de la migración está en ampliar las oportunidades económicas que existen en México y que el desarrollo del norte se extienda al centro y el sur del país, dijo el presidente de Estados Unidos, George W. Bush. Resolver el problema requiere de que la gente pueda encontrar empleos en México, subrayó, y "por eso soy un fuerte partidario" del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), dijo durante una breve charla con periodistas en Laredo, una ciudad fronteriza que visitó en el marco de una gira para buscar más apoyo a su propuesta de reforma migratoria. Bush afirmó que los estados mexicanos en la frontera con Estados Unidos son prósperos, lo que en su opinión prueba que lo que se necesita es un mayor comercio. "La última vez que vi al presidente (Vicente) Fox dijo que había 100 mil empleos vacantes en los estados del norte de México", comentó Bush al recordar que le preguntó qué es lo que había que hacer.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52323.html>

Revolución financiera en Japón

Por Michiyo Nakamoto

Desde hace tiempo los reguladores japoneses han aparentado proteger, más que castigar, a las instituciones que vigilan. Pero repentinamente, justo al tiempo que un renacimiento de la bolsa de valores está generando nuevas fuentes de riqueza, las autoridades han impuesto sanciones a un grupo financiero grande tras otro y arrestaron a dos de los íconos empresariales más conocidos del país. La detención esta semana de Yoshiaki Murakami, el controvertido accionista rebelde sospechoso de usar información confidencial, fue precedida por la presentación de acusaciones de fraude contable contra Takafumi Horie, el empresario de internet renegado en contra del cual las autoridades actuaron en enero. Las instituciones financieras sancionadas por malos manejos por la Agencia de Servicios Financieros (FSA, por sus siglas en inglés) desde principios de año van de JPMorgan de Estados Unidos a la oficina local de PwC, la firma de contabilidad global, y del Sumitomo Mitsui Bank a entidades puramente domésticas como la aseguradora Sompō Japan Insurance.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52315.html>

El Edomex es el más endeudado

José Manuel Arteaga

En términos de montos, la Ciudad de México es la que más debe; además, por encima del promedio nacional se ubican Hidalgo, el Distrito Federal y Nuevo León, con 2.4%, 2.4% y 2% como porcentaje del PIB, respectivamente. El estado de México encabeza la lista de mayor deuda de una entidad federativa como proporción de su Producto Interno Bruto, al alcanzar 4.2% del PIB, muy por encima del promedio nacional de 1.8%, según información de la Secretaría de Hacienda. Atrás del gobierno mexicano se encuentran las entidades de Sonora, Sinaloa y Durango, cuya deuda como proporción del PIB es 2.8% en todos los casos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52319.html>

Afecta el contrabando a los comerciantes eléctricos

Noé Cruz Serrano

Miguel Ángel Rubalcava Cruz, presidente de la Asociación de Comerciantes de Equipo Eléctrico (Acomee) alertó sobre el crecimiento de la piratería y del contrabando chino y de la India en productos como cable, lámparas, interruptores, contactos y en general artículos de instalaciones eléctricas para casas-habitación, edificios, oficinas, bodegas, fábricas y espacios públicos. Explicó que la penetración es tal que tres de cada 10 hogares en México utilizan equipo para la instalación eléctrica de contrabando, lo cual eleva el riesgo de siniestros provocados por corto circuito en virtud de su mala calidad y porque están diseñados para un mercado diferente al nuestro. "Incluso, las aseguradoras evalúan seriamente esta problemática porque a ello se suma la mala calidad de la electricidad que entregan los proveedores

(CFE y LyFC), toda vez que las variaciones del fluido eléctrico dañan más a los equipos pirata. Actualmente 70% de los incendios que se registran en el país son provocados por cortos circuitos asociados a las deficientes instalaciones eléctricas", añadió.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52316.html>

Caen las perspectivas acerca de la economía

El indicador adelantado, cuya función es la de anticipar la posible trayectoria de la economía mexicana, disminuyó 0.9% en marzo de este año respecto de febrero pasado, cuando creció 0.4%. El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), dijo que en marzo de 2006 el indicador coincidente, el cual refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, bajó 0.3% respecto de febrero, cuando también cayó 0.3%. En un reporte mensual, el organismo presentó los resultados del Sistema de Indicadores Compuestos: Coincidente y Adelantado, con información al tercer mes de 2006, proveniente de los mercados de bienes y servicios, laboral y financiero.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52324.html>

Retrocede el empleo informal, dice Salazar

GINEBRA.- México está avanzando en la regulación del empleo informal, afirmó el secretario mexicano del Trabajo y Previsión Social, Francisco Javier Salazar, al participar en la 95 Conferencia Internacional del Trabajo. En un discurso pronunciado ante la asamblea más importante del año de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Salazar aseguró que gracias a las acciones adoptadas por el gobierno el fenómeno de la informalidad laboral está retrocediendo en el país. Dijo que el gobierno del presidente Vicente Fox avanzó en la solución a esta variable con a apoyo a "todas las personas para proveerles de los medios para acceder a la seguridad social y a los créditos" y mediante la simplificación fiscal.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-07-13468>

Se vende dólar libre en \$11.49; Euro en \$14.74

Instituciones bancarias que operan en el Distrito Federal venden esta mañana el dólar libre en un precio máximo de \$11.49, un centavos más comparado con el cierre de la víspera y lo compran en un mínimo de 11.09 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en \$11.3667 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. El euro se cotiza en un precio máximo de \$14.74 y el yen en 0.103 pesos

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-07-13464>

A la baja, Bolsa Mexicana; pierde 18.92 unidades

El mercado accionario mexicano inició la jornada de hoy con una baja de 0.10% o 18.92 unidades menos respecto al cierre de ayer, al ubicarse el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 18,817.20 unidades. Hasta el momento, en la Bolsa Mexicana de Valores operan 10 emisoras, de las cuales tres ganan, dos pierden y cinco permanecen sin cambios; negocian 896,000 títulos, por un importe de 38.6 millones de pesos. Las emisoras ganadoras son AMX serie L, GMEXICO serie B y TVAZTCA CPO con 0.71%, 0.66% y 0.13%, respectivamente; mientras que BBVA Nominativa pierde 0.96% y CEMEX CPO 0.31 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-07-13463>

Sin cambios, TIIE a 28 días; se ubica en 7.3350%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se colocó hoy en 7.3350%, sin variación porcentual respecto a la víspera, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central detalla en el Diario Oficial de la Federación que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos Santander Serfin, BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, IXE, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. Señala que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.23% a 90, y en 3.19% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-07-13461>

BM continuará con apoyos a Bolivia y AL

Berlín.- El Banco Mundial (BM) seguirá apoyando a Bolivia, y a otros países latinoamericanos, pese al anuncio de nacionalizar su producción de petróleo y gas, asegura su presidente, Paul Wolfowitz, en una entrevista que publicará mañana el semanario alemán "Die Zeit". "Los países pueden decidir soberanamente si deciden nacionalizar su industria petrolera. Nuestra tarea es ayudarles a hacerlo correctamente. Tienen que cumplir sus obligaciones contractuales y tienen que indemnizar a las empresas afectadas", sostiene Wolfowitz. El presidente del BM afirma que en el caso de Bolivia tiene la sensación de que los responsables políticos no tienen la intención de ahuyentar a los inversores.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-07-13473>

BMV cae 1.08%, volatilidad por panorama tasas

MÉXICO. La bolsa mexicana caía el miércoles 1.08%, ante la creciente posibilidad de nuevas alzas en las tasas de interés en Estados Unidos y por la preocupación ante una eventual desaceleración del crecimiento de la economía de ese país. El índice líder de la bolsa, el IPC, perdía 203.07 puntos a 18,595.21 unidades.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/07/027n1pol.php>

Pugnan por que maíz amarillo sea usado en producir alta fructosa

MATILDE PEREZ U.

A pesar de que hay 800 mil toneladas de maíz amarillo disponibles para producir alta fructosa y evitar importaciones de edulcorantes u otros endulzantes, la Secretaría de Economía (SE) autorizó el ingreso de 400 mil toneladas de azúcar con el argumento de que "hay escasez" de dicho producto, denunció la Confederación Nacional de Productores de Maíz. Carlos Salazar Arriaga, secretario técnico de la organización, recordó que desde 2002 los productores de maíz han pugnado por la ampliación de la agricultura por contrato para maíz amarillo para la elaboración de edulcorantes. "Tenemos capacidad para cubrir la demanda del grano de las industrias instaladas en el país; en este momento hay 800 mil toneladas en Tamaulipas y Sinaloa, y el año pasado la producción fue de un millón 440 mil toneladas".

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/07/027n2pol.php>

En una década el crecimiento del agro no superó 1.7% anual

Matilde Pérez U.

El Estado debe recuperar la soberanía en producción de semillas y fertilizantes, y eliminar la postura neoliberal de dejar a las fuerzas del mercado el destino del agro, concluyeron investigadores del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria al evaluar la situación del campo mexicano. Insistieron en que continuar con programas asistencialistas ocasionará que persista la pobreza y el aumento de la dependencia agroalimentaria, y a manera de ejemplo apuntaron que en la década pasada el crecimiento del sector agropecuario no ha superado 1.7 por ciento anual, mientras la renta de tierras ejidales en zona de riego y de buen temporal es ya de 60 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/07/030n1eco.php>

La elevada deuda interna elimina el beneficio del descenso en la externa

Roberto González Amador

El gobierno mexicano puede presumir que logró reducir el endeudamiento externo del país y que, al hacerlo, redujo la vulnerabilidad de la economía. Es sólo una parte de la moneda. Sin embargo, al cierre de mayo, el endeudamiento de la administración federal mediante la emisión de bonos en el mercado interno creció a una marca sin precedente de 2 billones 125 mil 889 millones de pesos, cantidad que triplica la registrada en diciembre de 2000, cuando fue de 684 mil 797 millones de pesos, de acuerdo con el Banco de México. La deuda interna gubernamental ejercerá una mayor presión sobre las finanzas públicas en los siguientes meses, a medida que repunten las tasas de interés internas. Este avance en los réditos internos es más probable por el cambio en la política monetaria de Estados Unidos. En aquel país, la tasa de interés de referencia aumentó 17 veces desde junio de 2003, hasta alcanzar 5 por ciento anual.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/07/031n1eco.php>

Insta el BID a gobiernos de la región a superar el enfoque macroeconómico

Washington, 6 de junio. El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, presentó el martes una iniciativa para que los 360 millones de latinoamericanos y caribeños que ganan menos de 300 dólares por mes -70 por ciento de la población del subcontinente- tengan más oportunidades económicas. "Es hora de adoptar un nuevo enfoque: menos macro y más micro", dijo Moreno en conferencia de prensa al señalar que el banco se concentrará desde 2007 a 2011 en tratar de marcar una diferencia en seis áreas: vivienda, infraestructura social, microcrédito, préstamos a la pequeña y mediana empresa (Pymes), tecnología e identidad. El BID dedicará una creciente cantidad de financiamiento, que puede ascender a unos 8 mil millones de dólares al año, a apoyar proyectos innovadores en estas áreas.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/07/031n2eco.php>

Pérdidas por 16 mil 200 mdd en la bolsa mexicana en mayo

Antonio Castellanos y Juan Antonio Zúñiga

A partir del 10 de mayo, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acumula más de 16 mil 200 millones de dólares en pérdidas registradas en el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), luego de cerrar ayer a la baja por segundo día consecutivo. En mayo, la bolsa sufrió su peor caída mensual desde septiembre de 2001. En consecuencia, el tipo de cambio se ha visto fuertemente presionado por la demanda de divisas. En las transacciones de ayer, el dólar se vendió a 11.44 pesos mientras el euro se cotizó en 14.68 pesos. La sobreoferta de ventas accionarias de empresas triple A, llevó al principal indicador bursátil a retroceder hasta 2.05 por ciento, a medio camino de una sesión que finalmente cerró con un descenso de 0.83 por ciento en el IPC, el cual quedó tambaleante en 18 mil 798.28 puntos, cada vez más lejos de aquella marca histórica de 21 mil 822.93 unidades, registrada el pasado 9 de mayo.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/07/032n2eco.php>

Gasolineros no firman el nuevo contrato de franquicia de Pemex

A excepción de algunos empresarios y miembros de la mesa directiva de la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo (Onexpo), los gasolineros del país no firmarán de manera voluntaria el nuevo contrato de franquicia de Petróleos Mexicanos (Pemex), debido a que afecta al gremio. Así advirtieron empresarios afiliados a la Onexpo, quienes aseguraron que el nuevo contrato de franquicia establece 17 causales de rescisión de la relación contractual, lo cual atenta contra el sector y lo deja en estado de indefensión. La paraestatal dio a conocer a principios de mayo el Programa de Modernización de la Franquicia Pemex, el cual prevé el nuevo contrato para las estaciones de servicio, a fin de garantizar un mejor servicio y combatir el mercado ilícito de combustibles.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/07/033n1eco.php>

Prevé Estados Unidos disminuir producción de petróleo y gas natural

Nueva York, 6 de junio. Ante una eventual baja en el suministro de petróleo en Estados Unidos por la ola de huracanes y la posibilidad de que Irán baje su producción como respuesta a un castigo por su programa nuclear, Washington tiene previstas medidas a tomar "si ocurre lo peor" como echar mano de la reserva estratégica. El Departamento de Energía estima que en vista de las previsiones meteorológicas la producción estadounidense de petróleo podría "bajar entre 0 y 35 millones de barriles" y la de gas natural de "0 a 5 mil 770 millones de metros cúbicos".

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/07/a08n1cie.php>

Diseñan atlas que ubica zonas de competitividad en el país

Académicos del Centro de Investigación en Geografía y Geomática CentroGeo diseñaron un atlas que permite ubicar las zonas de mayor innovación y competitividad de nuestro país. Elvia Martínez, investigadora del CentroGeo comentó en entrevista que "el nuevo Atlas cibercartográfico de territorios competitivos es una herramienta tecnológica mediante la cual los usuarios pueden encontrar información acerca de cómo el proceso de competitividad toma forma en el país, en función de las características de los territorios, como el capital social, los recursos naturales o las redes de negocios existentes." Todas estas características se articulan en el atlas cibercartográfico mediante distintos lenguajes, como el hipertexto, la imagen, la voz, el video y los mapas digitales. Respecto de estos últimos, la investigadora comenta: "No los utilizamos sólo como elemento de salida de información, de la manera en que lo hacen los sistemas de información geográfica, sino como elemento propio de organización de información y de comunicación en el espacio geográfico".